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INSTITUTO ELECTORAL DE QUERÉTARO 
 
QRO LÍDER EN 2012; 6 DE CADA 10 QUERETANOS VOTARÁ: IEQ 
Por Ricardo Morales  
 
Para las elecciones del 2012, el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) espera que más del 60 por ciento del padrón de 
electores participe, ya sea para emitir o eliminar su voto, lo que colocará a la entidad entre los cinco estados con mayor 
participación. 
 
En este sentido el presidente del Consejo General del IEQ, José Vidal Uribe Concha  informó que para el próximo año 
habrá en el padrón electoral poco más de un millón 200 mil queretanos. 
 
Asimismo Vidal Uribe destacó que durante los últimos cuatro procesos electorales, Querétaro se ha mantenidoentre las 
primeras cinco entidades con la mayor participación ciudadana.   
 
“El tema de la participación ciudadana que se tiene en Querétaro en temas electorales es un buen resultado, siempre 
estamos en los primeros lugares a nivel nacional y nos hace ver que la ciudadanía está informada”. 
 
Por  lo anterior,  agregó que para este 2012 el  IEQ apostará a que  todos  los  ciudadanos se  sumen y participen en  las 
votaciones. 
 
En estas se elegirá a senadores, diputados locales y federales, alcaldes de los 18 municipios, además de que serán parte 
de la elección del próximo presidente de la República. 
 
“Yo espero que así sea, espero que Querétaro como ha sido el histórico de  los últimos cuatro procesos electorales se 
mantenga dentro de las primeras cinco entidades federativas en las que mayor participación tiene la ciudadanía; sobre 
el 57 al 62 o 64 por ciento de participación”. (Sexenio Querétaro web) 
 
http://www.sexenio.com.mx/queretaro/articulo.php?id=1787)  
 
 
 
IEQ Y UCO TRABAJAN JUNTOS 
Por Redacción 
 
Para el Instituto Electoral de Querétaro (IEQ) es de suma importancia tener acercamientos con todos los sectores de la 
sociedad,  expresó  el  Presidente  del  Consejo  General  del  organismo,  José  Vidal  Uribe  Concha,  durante  la  reunión 
celebrada con el Director de la UCO, Jesús Tamayo Medina. 
 
En el marco de esta reunión de trabajo, el presidente del IEQ, en nombre de sus homólogos los Consejeros Electorales, 
hizo  entrega  a  la  institución  educativa,  del  paquete  de  iniciativas  de  reforma  electoral  que  presentó  el  organismo 
electoral ante la LVI Legislatura del estado, con el fin de que conozcan el procedimiento que se les dio a las propuestas 
presentadas por la UCO. (El Pueblito p. 2) 
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BUSCA IEQ FORTALECER LA CULTURA DEMOCRÁTICA 
Por Redacción 

La  Comisión  de  Educación  Cívica  y  Capacitación  Electoral  del  Instituto  Electoral  de  Querétaro  (IEQ)  aprobó  por 
unanimidad el  informe de actividades realizadas por  la Dirección Ejecutiva del mismo nombre, en cumplimiento a  la 
normatividad  electoral,  correspondientes  al  periodo  del  17  de  junio  al  9  de  septiembre  de  2011,  orientadas  al 
fortalecimiento de la cultura democrática de los queretanos. 

En sesión ordinaria, celebrada el pasado 14 de septiembre,  los  integrantes de la comisión –los consejeros electorales 
María Esperanza Vega Mendoza, Presidenta; Alfredo Flores Ríos, Secretario; y Carlos de  los Cobos Sepúlveda, Vocal‐, 
escucharon de voz del  titular de  la Dirección Ejecutiva de Educación Cívica y Capacitación Electoral del  IEQ, Evaristo 
Martínez  Clemente,  las  acciones  desarrolladas  en  esta  materia,  previamente  aprobadas  por  el  máximo  órgano  de 
dirección. (El Pueblito p. 6) 

 
COLUMNA “EL JICOTE”  
Por Edmundo González Llaca 
 
Alebrije 
 
En respuesta a la convocatoria del Gobernador Calzada se debatió en un foro en la UAQ la reforma electoral. El análisis 
de  los  participantes  tuvo un  conceso:  la  iniciativa propuesta por  el  Instituto Electoral  de Querétaro  es  simplemente 
impresentable,  pues  representa  un  retroceso  democrático  para  el  Estado.  La  polémica  elección  de  los  consejeros  se 
confirma con un proyecto que impulsa la oscuridad en el manejo de los recursos de los partidos políticos y les da manga 
ancha en sus obligaciones de  rendición de cuentas. En suma,  la  iniciativa del  IEQ no debe estar en el Congreso,  sino 
debajo de Los Arcos: el alebrije del autoritarismo. (Np.1) 
 
 

 
PARTIDOS POLÍTICOS 

 
PAN 
 
UN DESACIERTO LOS DESTAPES, CONSIDERA EL REGIDOR RAÚL REYES 
Por Heidy Wagner 
 
El  regidor  Raúl  Reyes  Cálvez  consideró  un  desacierto  tanto  el  predestape  del  secretario  general  de  gobierno  Luis 
Bernardo Nava Guerrero para ser candidato a  la presidencia municipal  capitalina,  como  la posibilidad de que el edil 
Francisco Domínguez pida licencia a su cargo para buscar la candidatura al senado, porque afirmó el costo político que 
tendrá que pagar el PAN sería muy alto. (Diario de Querétaro, P.4) 
 
 
VE PANISTA PELIGRO DE PERDER LA CAPITAL POR LOS ‘DESTAPES’  
Por Linda Sepúlveda  
 
Ante  los  destapes  de  los  funcionarios  públicos,  el  regidor  Raúl  Reyes  Gálvez  dijo  que  el  costo  político  de  esta 
anticipación podría ser la oérdida de la capital para el Partido Acción Nacional. El presidente municipal de Querétaro, 
Francisco Domínguez Servién, dio a conocer en días pasados la aspiración del secretario de Gobierno municipal, Luis 
Bernardo Nava, para ser su sucesor, situación que a decir del regidor es prematuro. (a.m. y El Corregidor, P.1 )  



  
MIÉRCOLES 21 DE SEPTIEMBRE DE 2011 

 

3 
 

 
 
GABINETE SE UNE A LUIS BERNARDO PARA ELECCIONES 

Por Ulises Villar 

Después  que  el  alcalde  de  Querétaro,  Francisco  Domínguez,  mencionara  que  Luis  Bernardo  Nava,  secretario  de 
Gobierno Municipal,  podría  ser  una  “Buena  Tercer  Carta”  para  la  candidatura  a  la  capital  queretana, miembros  del 
gabinete de la administración local, respaldaron su trabajo y dejaron ver el apoyo que podrían brindar una vez que éste 
se decidiera a contender. 

Marco del Prete, secretario de Desarrollo Sustentable de la capital queretana, aseveró que “somos parte de un equipo y 
todos trabajamos en conjunto, por ello los resultados están a la vista… Luis ha hecho un buen trabajo”, por ello aseveró 
que antes de dar una postura, el secretario de gobierno debe definir si contendrá por el municipio de Querétaro. (PA 
p.10) 

 
NAVA, UN PROFESIONISTA DEDICADO Y ENTREGADO: MARCO DEL PRETE 
Por Heidy Wagner 
 
Luego del predestape de Luis Bernardo Nava Guerrero como “la tercera carta buena” que tiene el PAN para la alcaldía 
capitalina,  el  secretario  de  Desarrollo  Sustentable  del  municipio  de  Querétaro,  Marco  del  Prete  Tercero,  calificó  al 
posible candidato a edil como un profesionista dedidado y entregado a las funciones que le otorguen, “en ese sentido 
considero que cualquier reto que se le presente estoy seguro que lo podrá sortear”. (Diario de Querétaro, P.4) 
 
 
PAN CONCENTRADO EN PROCESO INTERNO: BÁEZ 
Por Aimée Pacheco 
 
El presidente estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero hizo un llamado a la militancia para que se respeten las normas 
internas de su partido,  luego de que el alcalde Francisco Domínguez,  señaló que Luis Bernardo Nava representa una 
tercera  carta  fuerte  para  las  próxima  contiendas  electorales,  para  las  que  se  comprometió  a  ofrecer  las  mismas 
condiciones para todos los aspirantes y posteriormente precandidatos. (Diario de Querétaro, P.12) 
 
 
BUSCARÁ AN PROCESO INTERNO INCLUYENTE 
Por Sergio Hernández 
 
El Partido Acción Nacional buscará que el proceso interno de selección de candidatos para la jornada del año 2012 sea 
democrático de inclusión y de acercamiento con los ciudadanos. 
 
Por esta razón el dirigente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, informó que en la sesión del 
Consejo  Estatal  a  realizarse mañana,  así  como  en  las  reuniones  del  Consejo  Nacional  del  24  de  septiembre  y  de  la 
Comisión Estatal de Elecciones del 26 de septiembre, se buscarán las fórmulas para fortalecer la unidad, sinergia  y vida 
interna del partido. (N p.4) 
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BUSCA PAN CERCANÍA DE LAS PERSONAS 

Redacción 

El Partido Acción Nacional buscará que el proceso interno de selección de candidatos para la jornada del año 2012 sea 
democrático, de inclusión y de acercamiento con los ciudadanos. 

Por esta razón, el dirigente del Comité Directivo Estatal del PAN, José Luis Báez Guerrero, informó que en la sesión de 
Consejo  Estatal,  así  como  en  las  reuniones  del  Consejo  Nacional  del  24  de  septiembre  y  de  la  Comisión  Estatal  de 
Elecciones del 26 de septiembre, se buscarán las fórmulas para fortalecer la unidad, sinergia y vida interna del partido. 
(PA p.10) 

 

PRI 
 
YO QUIERO SER ALCALDE: TORRESLANDA  
Por Eduardo Casillas  
 
El priísta y empresario Juan Arturo Torres Landa está seguro de contender por la presidencia municipal de Querétaro 
en las elecciones de 2012. Ayer levantó la mano y dijo ‘Yo quiero’. “El hecho es que no te publicites descaradamente con 
espectaculares, pero el decir ‘quiero ser’ está perfectamente válido. Yo quiero ser (presidente municipal), ya lo he dicho 
(...) y si en el momento del banderazo final yo no estoy bien posicionado, desde luego me gustaría seguir haciendo algo 
por mi ciudad”, dijo en entrevista Torres Landa. (a.m. p. 1)  
 
 
NAVA SERÍA DIGNO RIVAL DICE “EL POLLO” 

Por Patricia Vázquez Nava 

El empresario y aspirante a candidato del Partido Revolucionario Institucional (PRI) para la presidencia municipal de la 
capital  queretana,  Juan  Arturo  Torres  Landa,  admitió  que,  de  entre  Guillermo  Tamborrel,  Armado  Rivera  y  Luis 
Bernardo Nava,  es  el  actual  secretario de Gobierno Municipal  el mejor  candidato Municipal  el mejor  candidato para 
competir por la alcaldía en el 2012, no obstante, señaló, será el PRI quien recupere el cargo. 

“Bueno yo creo que mi partido va a recuperar  la alcaldía, eso antes  lo quiero aclarar, pero creo que tamborrel es un 
chilango que viene hace poco y que si mañana se va no deja ninguna huella familiar y creo que el otro, Armando Rivera, 
siempre ha sido un empresario ambicioso en todos los sentidos y a lo mejor panista por convivencia, y Luis Bernardo 
Nava sí es un panista de toda la vida, es un queretano de toda la vida, de magníficas familias y es, te repito, para mí un 
auténtico panista que cree a ciegas en su partido y yo lo respeto mucho por lo que no ha dado bandazos, y por eso creo. 
Lo conozco y es una magnífica persona”. (PA p.10) 

 
VE JUAN ARTURO A ENRIQUE COMO PRÓXIMO PRESIDENTE 
Por Eduardo Casillas  
 
Juan Arturo Torres Landa, aspirante a la candidatura por el Partido Revolucionario Institucional (PRI) en las próximas 
elecciones  del  2012,  aseguró  que  ex  gobernador  del  Estado  de México  será  el  capitán  que  enderece  la  nave  siendo 
Presidente  de  la  República.  “Enrique  Peña Nieto  será  el  Presidente  de  los mexicanos  del  2012  al  2018.  Es  la mejor 
persona que podemos  tener para dirigir a  tantos millones que hay en nuestro País y estoy muy contento de que ya, 
abiertamente, se definió y será desde luego el candidato de nuestro partido y será el Presidente de México, no tengo la 
menor duda. Él será el nuevo capitán para enderezar esta nave”. (a.m. p. 2)  
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INICIAN ACCIONES PARA APOYAR A PEÑA NIETO 
Por Candhy Escalante  
 
Con la finalidad de dar a conocer estrategias de apoyo al aspirante a la Presidencia de la República, Enrique Peña Nieto, 
el  Frente  Político  Nacionalista  Revolucionario  (Freponar)  presentó  en  Querétaro  las  acciones  que  realizará  dicha 
organización que  es  presidida por  Luis Alberto Reyes  Juárez.    “Freponar  anuncia  sus  tres  líneas de  acción  sobre  las 
cuales comenzaremos a trabajar, es un programa de tres meses, la primera de ellas será la conformación de todos los 
comités municipañes”, destacó su presidente estatal. (a.m. p. 2)  
 
 
CONVIVE BRAULIO CON 300 LÍDERES SOCIALES 
*El dirigente priista invitó a los líderes sociales a tener una participación más activa en política 
 
Braulio  Guerra  Urbiola,  presidente  del  PRI,  sostuvo  un  encuentro  con  líderes  sociales  en  el  estado,  con  quienes 
compartió la visión y misión del tricolor, así como de los programas de gestión social que ha desarrollado el PRI por la 
cartografía queretana. (Diario de Querétaro, P.6) 
 
 
LOS CANDIDATOS DEL PRI, GENTE COMPROMETIDA: BG 
Por Redacción 
 
El  presidente  del  Partido  Revolucionario  Institucional  (PRI)  Braulio  Guerra  Urbiola,  sostuvo  un  encuentro  con 
liderazgos  sociales en el  estado,  con quienes  compartió  la visión y  la misión del  tricolor,  así  como  los programas de 
gestión social que ha desarrollado este instituto político para la cartografía queretana. 
 
Ante  más  de  300  miembros  de  distintas  asociaciones  civiles,  Guerra  Urbiola  invitó  a  los  asistentes  al  desayuno‐
conferencia  a  participar  y  estar  atentos  de  los  procesos  internos  de  selección  de  candidatos  del  Revolucionario 
Institucional quienes dijo “serán perfiles ciudadanos, de gente comprometida con el beneficio de las familias queretanas 
y el crecimiento y evolución de nuestro estado” (N p.4) 
 
 

 
PODER LEGISLATIVO 

 
INTERESADO PAN EN CONOCER PROPUESTA DE ABEL ESPINOSA PARA LA MESA DIRECTIVA 
Por Aimée Pacheco 
 
El PAN es el único partido que no ha desmostrado su carta para aspirar a la mesa directiva, sentenció el diputado José 
Luis Aguilera Rico, presidente de la Junta de Concertación Política de la Legislatura local, quien previo a la reunión de 
este organismo,  señaló que a excepción del PAN,  las demás  fuerzas políticas han declinado a  favor de Abel Espinosa 
Suárez del partido Nueva Alianza. (Diario de Querétaro, P.12) 
 
 
PROPONEN HACER UN RECESO PREVIO A NUEVA DIRIGENCIA 

Por Zayra Velázquez 

La Junta de Concertación Política del Congreso Local decretó receso en la reunión en la que se definirá la propuesta del 
nuevo presidente de la Mesa Directiva. 
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Aunque al parecer el sucesor será el aliancista Abel Espinoza Suárez, esto no ha sido confirmado. 

Ayer se reunieron los seis coordinadores del PRI, PAN, PRD, PVEM, PANAL y PC para tratar este asunto, ya que en la 
sesión  de  Pleno  de  este  jueves  tendrá  que  ser  elegido  el  representante  de  la  56  Legislatura  para  los  próximos  seis 
meses. (PA p.3) 

 

 
COLUMNAS Y OPINIÓN 

 
COLUMNA 
“CUARTO DE GUERRA” 
Por Julio de la Cruz 
 
NECIO.  Arturo Maximiliano,  hoy  estrella  de  la  industria  cinematográfica  nacional,  insiste  en  que  su  campaña  por  el 
Senado va en serio y que no está tan alejado de Querétaro, El ahora “armandista” vela armas en el DF, por lo pronto. 
(Diario de Querétaro, P.1) 
 
 
COLUMNA  
“ASTERISCOS”  
 
ARRANCAN.‐ Pue el proceso electoral del 2012 ya empezó. Todos los jugadores han empezado a tomar sus lugares y los 
equipos se preparan para establecer las reglas internas con las que se habrán de confrontar sus tiradores a los cargos 
de elección popular.  
 
PREPARATIVOS.‐  Hoy,  con  la  sesión  de  Consejo  Estatal,  el  Partido  Acción  Nacional  arranca  de  manera  formal  los 
trabajos de cara al proceso electoral. De hecho, durante los próximos seis días buscará definir las reglas del juego.  
 
PISO PAREJO.‐ Por eso  la  jura de bandera de su presidente del Comité Directivo Estatal,  José Luis Báez Guerrero, de 
comprometerse a garantizar que haya un proceso justo y equitativo para todos los aspirantes.  
 
ENTRE CUATES.‐ Y no es para menos. Sobre todo si vemos que las críticas internas se han centrado en la conformación 
que  se  realizó  del  Comité Directivo  Estatal,  donde  no  se  respetaron  las  cuotas  de  grupos  y  se  dejó  fuera  a  la  gente 
vinculada con el Alcalde Francisco Domínguez Servíen.  
 
TODO PARA 1.‐ Además, con la decisión de dejar al frente del Comité Directivo Municipal de Querétaro a José Luis Sáinz 
Guerrero,  el  mensaje  que  se  percibió  fue  el  del  establecimiento  de  una  dictadura  del  grupo  encabezado  por  el 
subsecretario de Planeación Turística de la Sectur, Ricardo Anaya Cortés.  
 
SUS CHEPOS.‐ Y es que logró, a su partida, colocar a dos alfiles al frente de ambos comités. En la estatal a José Luis Báez 
Guerrero y en el municipal al otro ‘Chepo’ Sáinz, lo que permite el control de ambas posiciones.  
 
INVITACIÓN RESTRINGIDA.‐ Para ello,  la alianza ‐aunque más parece una ‘joint venture’‐ con el fallido ex aspirante a 
candidato panista a la gubernatura, Armando Rivera Castillejos, con lo que se garantizaron los votos suficientes en el 
Consejo Estatal para frenar cualquier intento de cualquier otro grupo de pelearles posición alguna.  
 
A VER SI ES CIERTO.‐ Ahora el reto es que  las reglas del  juego sean realmente  las mismas para  todos... y  todos se  lo 
crean. Porque más allá de quién gane, el que perderá inevitablemente será el PAN. (a.m. p. 5)  
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INFORMACIÓN NACIONAL 
 

EL IFE CONSULTARÁ, NO NEGOCIARÁ CON LA CIRT REFORMA AL REGLAMENTO DE RADIO Y TV 
 
El Instituto Federal Electoral (IFE) integrará en las próximas semanas un nuevo proyecto de reforma al Reglamento de 
Radio y Televisión, luego de hacer una "consulta amplia y suficiente, que no negociación", con los involucrados, señaló 
Alfredo Figueroa, consejero del IFE. Como integrante del Comité de Radio y Televisión del IFE, desmintió lo dicho por la 
Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIRT), de que el Instituto se alista para emitir de inmediato 
el proyecto de enmienda. "Una vez que la Junta General Ejecutiva integre un proyecto de reforma, lo dará a conocer al 
Comité de Radio y Televisión, y el Consejo General resolverá al respecto", dijo. 
 
Flavio Galván Rivera, magistrado del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), comentó que el IFE 
podría incluso armar el nuevo proyecto en unos cuantos días, siempre y cuando cumpla con el mandato de consultar a 
los  involucrados,  no  sólo  a  los  radiodifusores,  sino  también  a  especialistas  en materia  de  Radio  y  de  Televisión.  En 
entrevista  radiofónica,  llamó  a  la  prudencia,  porque,  advirtió,  no  se  trata  de  que  prevalezca  el  capricho  de  nadie. 
Defendió  también  el  criterio del  TEPJF  y  rechazó  la  opinión de  la Asociación Mexicana de Derecho a  la  Información 
(Amedi) de que el máximo Tribunal Electoral del país, cuyas decisiones son definitivas e inapelables, está sometido a la 
CIRT: "Estamos para aplicar el Derecho con justicia", expresó. (LA JORNADA, P. 14, POLÍTICA, FABIOLA MARTÍNEZ) 
 
 
IFE Y CIRT NO SE PONEN DE ACUERDO 
 
Los plazos para la sustitución de spots electorales en el 2012 y su transmisión a través de medios electrónicos serán 
sometidos  a  revisión;  sin  embargo,  las  posturas  del  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  y  la  Cámara  Nacional  de  la 
Industria  de  Radio  y  Televisión  (CIRT),  se mantienen,  el  primero  por  disminuirlos  y  el  segundo  por  operar  bajo  el 
sistema  actual.  Pedro  Zamora,  director  Jurídico  de  la  CIRT,  manifestó  que  la  industria  siempre  ha  manifestado 
disposición para asistir a las reuniones que convoque el IFE y destacó la importancia de que se conozcan sus puntos de 
vista. El pasado 14 de septiembre el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) revocó las reformas 
reglamentarias que había aprobado el IFE para disminuir los plazos para que concesionarios sustituyeran y emitieran 
un spot electoral en los comicios de 2012, bajo el argumento de que la autoridad electoral no consultó a la industria de 
la Radio y la Televisión para concretar estas modificaciones. Expuso que la industria tiene interés en que las elecciones 
"salgan  bien".  (EL  ECONOMISTA,  P.  42,  POLÍTICA  Y  SOCIEDAD, MAURICIO  RUBÍ;  EL  FINANCIERO,  P.  25,  POLÍTICA, 
MANUEL VELÁZQUEZ; EL UNIVERSAL, P. 4, NACIÓN, NAYELI CORTÉS; EXCÉLSIOR, P. 4, NACIONAL, ISABEL GONZÁLEZ; 
MILENIO DIARIO,  P.  7,  POLÍTICA, MARIANA OTERO‐BRIZ;  LA CRÓNICA DE HOY,  P.  2  Y  12, NACIONAL, ALEJANDRO 
PÁEZ; LA RAZÓN, P. 4, MÉXICO, NOTIMEX) 
 

 
CRITICA ALCOCER FALLO DEL TEPJF 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) colocó al  IFE en una situación de vulnerabilidad y a 
merced  de  las  dos  principales  televisoras  privadas  de México,  lo  cual  es  inadmisible,  afirmó  Jorge  Alcocer,  analista 
político. Al  criticar  la  resolución que  anuló  el  nuevo Reglamento de Radio  y Televisión que  regirá  en  la  elección del 
2012, el especialista aseguró que los magistrados impusieron a los consejeros un nuevo criterio para elaborar normas 
internas,  obligación  que  no  existe  en  la  Constitución ni  en  leyes  secundarias.  "¿Quiénes  ganaron  con  la  decisión  del 
Tribunal? Televisa y TV Azteca. El IFE ha sido colocado en una situación de vulnerabilidad ante la industria de la Radio 
y  la  Televisión,  ante  los  dos  consorcios  de  la  televisión  privada  en México,  que  hacen  inadmisible,  insostenible,  su 
desempeño a futuro, sin que remonte esta situación. "Coloca al IFE a merced de lo que disponga la industria de la Radio 
y Televisión. No estoy de acuerdo con la resolución porque ni  la Constitución, ni la Ley Electoral establecen, en parte 
alguna  que,  para  emitir  sus  reglamentos,  el  IFE  debe  consultar  a  los  sujetos  regulados,  menos  aun  a  sus  cámaras 
patronales", aseveró Alcocer. (REFORMA, P. 13, ESTADOS, ÉRIKA HERNÁNDEZ) 
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LAXO Y CUESTIONABLE, ARGUMENTO DEL TEPJF PARA REVOCAR CAMBIOS; DESESTIMÓ EL INTERÉS PÚBLICO: 
OBSERVATEL 
 
El Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF) recurrió a un argumento muy laxo y cuestionable para 
revocar  los  cambios  que  el  Instituto  Federal  Electoral  (IFE)  hizo  al  Reglamento  de  Acceso  a  Radio  y  Televisión,  al 
señalar que no se hizo una consulta formal con la Cámara Nacional de la Industria de la Radio y la Televisión (CIFET), 
advirtió  el  Observatorio  de  Telecomunicaciones  de  México  (Observatel).  Ni  la  Constitución  ni  el  Código  Federal  de 
Instituciones  y  Procedimientos  Electorales  (Cofipe)  establecen  que  sea  requisito  una  consulta  para  la  creación  de 
disposiciones  normativas,  señaló.  Asimismo,  consideró  indispensable  que  se  realice  la  reunión  a  que  convocó  la 
Asociación Mexicana de Derecho a la Información (AMEDI) para abordar el fallo del TEPJF, y que en cumplimiento de la 
sentencia,  el  IFE  inicie  la  consulta  a  todos  los  interesados,  no  sólo  a  la  CIRT,  sino  a  concesionarios,  permisionarios, 
expertos, académicos y organizaciones sociales. (LA JORNADA, P. 14, POLÍTICA, DE LA REDACCIÓN) 
 

 
PREPARAN MOVIMIENTO CIUDADANO, MORENA Y PT SU LISTA DE PRECANDIDATOS AL CONGRESO 
 
El Movimiento  de  Regeneración Nacional  (Morena)  y  los  partidos  del  Trabajo  (PT)  y Movimiento  Ciudadano  (antes 
Convergencia) acordaron que a más tardar los primeros días de octubre tendrán listos los nombres de sus aspirantes a 
precandidatos a diputados federales y senadores para 2012. La intención es "medirlos entre sí , por distrito electoral y 
por estado, respectivamente, en una primera encuesta durante ese mes, y a quienes resulten ganadores someterlos a un 
ejercicio  similar  con  aquellos  que  presente  el  Partido  de  la Revolución Democrática  (PRD),  una  vez  que  resuelva  la 
situación de sus órganos directivos. La primera encuesta incluirá a seis aspirantes a una candidatura legislativa: dos por 
partido, más los de Morena, por distrito electoral para diputados federales, e igual número por estado para senadores. 
El PRD no habrá de participar porque renueva en elección sus órganos directivos el 23 de octubre, en acatamiento a 
una sentencia del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF). (LA JORNADA, P. 16, POLÍTICA, ALMA 
E. MUÑOZ) 
 

 
ABSTENCIONISMO, CONTENDIENTE A VENCER: MARCELO EBRARD 
 
Luego de que Enrique Peña Nieto  se destapó para  la  candidatura del  PRD a  la  Presidencia de  la República, Marcelo 
Ebrard,  jefe de gobierno del Distrito Federal, afirmó que el mexiquense no es el candidato a vencer, ya que el mayor 
contendiente será el abstencionismo. Por su parte, la cúpula perredista minimizó el anuncio de Peña Nieto y afirmaron 
que no es ninguna sorpresa. Rechazaron que el destape del priísta ponga en una situación de alerta al PRD, aunque la 
secretaria general del partido, Dolores Padierna, admitió que la decisión del Tribunal Electoral del Poder Judicial de la 
Federación  (TEPJF) de obligar al PRD a  tener elecciones en estos momentos, nos pone en  franca desventaja, pero  lo 
vamos a remontar”. (OVACIONES, P. 2, NACIONAL, CARMEN MEDINA) 
 
 
CONSEJO DE AN SE REUNIRÁ ESTE SÁBADO, CON UN MES DE RETRASO 
 
Con casi un mes de retraso, este sábado se reunirá el Consejo Nacional del PAN para analizar la estrategia electoral de 
2012.  Convocado  originalmente  para  el  27  de  agosto,  el  cónclave  de  los  panistas  fue  postergado  para  el  24  de 
septiembre,  debido  a  la  tragedia  del  casino Royale,  de Monterrey, Nuevo  León,  y  al  duelo  nacional  de  tres  días  que 
decretó  el  gobierno  federal.  En  la  agenda  no  se  contempla  analizar  el  tema  de  Femando  Larrazabal,  alcalde  de 
Monterrey, pero se prevé que en asuntos generales se debata el caso, debido a la molestia que provocó entre, algunos 
panistas que el edil se negara a acatar una solicitud del Comité Ejecutivo Nacional de que pida licencia al cargo en tanto 
se realizan  las  investigaciones sobre  los presuntos  ilícitos en que estaría  involucrado su hermano Jonás, razón por  la 
cual la dirigencia del PAN inició un procedimiento para sancionarlo con la suspensión de sus derechos partidistas hasta 
por tres años.  
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De ser aprobada esta medida tanto en la Comisión de Orden de Nuevo León como en la nacional, el alcalde no tendría 
derecho a ser candidato en las elecciones del próximo año, a menos que recurra al Tribunal Electoral del Poder Judicial 
de la Federación (TEPJF). (LA JORNADA, P. 18, POLÍTICA, GEORGINA SALDIERNA) 
 
 
FRAGILIDAD ELECTORAL/ LORENZO CÓRDOVA VIANELLO 
 
La  reforma  de  2007  afectó  de manera muy  importante  los  intereses  de  los  concesionarios  de  Radio  y  Televisión  al 
prohibir de manera terminante la posibilidad de compra de publicidad electoral en sus frecuencias. Desde entonces, los 
grandes consorcios mediáticos han emprendido una campaña de desprestigio, cuando no franco y abierto desafío, a las 
nuevas normas y al IFE, la autoridad encargada de aplicarlas. Los episodios que revelan esos desafíos son frecuentes y 
particularmente emblemáticos. Vayan de prueba los más de 300 millones de pesos que acumulan las multas a TV Azteca 
por  violar  el modelo de  comunicación política,  así  como  los  recurrentes  comunicados difundidos por  la  CIRT  en  los 
cuales, con estridencia, se ha acusado al IFE de todo tipo de abusos al ajustar  los reglamentos que rigen esa materia, 
llegando incluso a  inculparlo de poner en riesgo la elección del próximo año. Algo que se ha vuelto ordinario en esta 
materia  han  sido  las  impugnaciones  de  los  actos  del  IFE  ante  el  Tribunal  Electoral  y,  también,  las  frecuentes 
revocaciones  que  este  órgano  jurisdiccional  determina.  (EL  UNIVERSAL,  P.  14,  OPINIÓN,  LORENZO  CÓRDOVA 
VIANELLO) 
 
 
ATORAN PARTIDOS LA DESIGNACIÓN DE TERNA DEL IFE 
 
El Instituto Federal Electoral (IFE) cumple este miércoles 325 días "mocho", y en la Cámara de Diputados no hay visos 
para que se resuelva en lo inmediato la aprobación de los tres consejeros electorales que faltan. Casi un año atrás, el 30 
de octubre de 2010, dejaron su cargo los consejeros Arturo Sánchez, Virgilio Andrade y Marco Gómez. Leonardo Valdés, 
consejero  presidente  del  IFE,  llamó  entonces  a  sesión  el  día  31  para  tomar  la  protesta  a  los  relevos.  Pero  estos  no 
llegaron. Las bancadas del PRI, PAN y PRD en la Cámara de Diputados se han enfrascado en una dura negociación en la 
que nadie cede: el tricolor quiere dos de tres lugares y los otros partidos no lo permiten. (REFORMA, P. 2, STAFF) 
 
“NO HAY REGRESO EN DF; SEGUIRÁ LA IZQUIERDA” 
 
En su mensaje ante  la Asamblea Legislativa del Distrito Federal  (ALDF), Marcelo Ebrard,  jefe de gobierno capitalino, 
afirmó que en la ciudad "no va a haber regreso" y que el camino hacia el futuro será "desde la izquierda". El mandatario 
dijo  que  a  pesar  de  las  severas  restricciones  fiscales  impuestas  a  la  entidad  se  ha  logrado  construir  y  consolidar  el 
sistema de bienestar social "más vasto e integral de América Latina". Advirtió que la actual limitación de recursos es la 
más drástica que ha vivido el DF y señaló que es necesario acabar con la "mezquindad política". Pidió a los diputados "y 
a  sus  dirigencias  nacionales"  que  apoyen  la  defensa  del  presupuesto  de  la  ciudad.  (EL UNIVERSAL,  P.  1  Y  1C,  SARA 
PANTOJA) 
 
EL TEDF DESECHA JUICIO CONTRA ALEJANDRA BARRALES 
 
El  Tribunal  Electoral  del  Distrito  Federal  (TEDF)  rechazo  aplicar  medidas  cautelares  para  Alejandra  Barrales 
Magdaleno,  presidenta  de  la  Comisión  de  gobierno  de  la  Asamblea  Legislativa,  por  lo  que  no  ordenarán  quitar  las 
mantas que tienen su imagen. Durante la sesión de pleno del Tribunal, Adolfo Riva Palacio Nery, magistrado presidente 
de dicho organismo  jurisdiccional,  argumentó en su ponencia, que el debate no era  "si  cometió actos anticipados de 
campaña",  sino  ver  si  procedían  las  medidas  cautelares  solicitadas  por  un  particular.  En  este  sentido,  se  desecho 
realizar  alguna medida  en  contra  de  la  perredista,  debido  a  que  la  persona  que  inicio  el  proceso  no  demostró  una 
afectación  jurídica directa por  las mantas  con  la  imagen de Bárrales Magdaleno, donde publicita  la ubicación de  sus 
módulos de atención ciudadana y por tal motivo se ratificó la postura del Instituto Electoral del Distrito Federal (IEDF), 
que previamente había negado esta petición. (LA CRÓNICA DE HOY, P. 18, ARTURO DAMIÁN) 
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AVALA IEEM SANCIÓN DE 190 MIL PESOS A PARTIDOS 
 
El Consejo General del Instituto Electoral del Estado de México (IEEM) avaló por unanimidad el dictamen por medio del 
cual  se  determina  individualizar  y  notifican  las  sanciones  que  con  anterioridad  había  impuesto  el  propio  órgano 
electoral al PAN, PVEM, PT, Movimiento Ciudadano y Nueva Alianza, con motivo de irregularidades detectadas por el 
Órgano  Técnico  de  Fiscalización,  tras  la  revisión  de  sus  actividades  ordinarias  2010.  (LA  PRENSA,  P.  16,  HUGO 
MIRANDA) 
 
 
APOYA ALIARSE A PRD, PERO NO EN MICHOACÁN 
 
Luisa María Calderón Hinojosa, candidata al gobierno estatal, no ve con malos ojos una posible alianza entre su partido 
y  el  PRD  como  proponen  estrategas  y  figuras  de  la  política  cupular  con  miras  a  enfrentar  al  PRI  en  la  elección 
presidencial de 2012. "No es la primera vez que nos aliamos", asentó en entrevista cuando se le preguntó si esa dupla 
no contraviene los principios ideológicos con que nació Acción Nacional. La contendiente por la silla del llamado Solio 
de Ocampo, apura la aclaración que evite confusiones con su objetivo político inmediato: derrocar al sol azteca y dejarlo 
fuera del gobierno de Michoacán después de dos sexenios. "Estoy de acuerdo en que la revisemos en su contexto, en su 
tiempo,  en  sus  desventajas  y  desventajas.  Aquí  en Michoacán  las  circunstancias  son  diferentes",  fue  como  descartó 
cualquier posibilidad de acercamiento con el PRD en la entidad. (REFORMA, P. 18, LEV GARCÍA) 
 
 
AVENTAJA PRI EN PREFERENCIA CIUDADANAS RUMBO A COMICIOS 
 
Aun cuando faltan diez meses para el proceso electoral en Tabasco, ya comienzan a perfilarse las preferencias. El PRI 
aventaja  en  las  simpatías  de  los  ciudadanos  con  40%  de  los  posibles  sufragios,  mientras  que  el  PRD  obtendría  la 
segunda  posición  con  32%,  y  el  PAN  se  ubica  en  tercer  lugar  con  11  por  ciento.  Rumbo  a  la  candidatura  a  la 
gubernatura, en el PRI, Luis Felipe Graham Zapata encabeza la lista de los apoyos populares con 22%, le sigue, Jesús Alí 
de laTorre, con 13,y Georgina Trujillo Zentella, con 5 por ciento. (MILENIO DIARIO, P. 26, DE LA REDACCIÓN) 
 

  
CAPO TEMPLARIO FUE CANDIDATO A DIPUTADO FEDERAL 
 
Elementos del Ejército mexicano detuvieron a Saúl Solís Solís, El Lince, candidato en 2009 a una diputación federal por 
el Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán, e identificado como uno de los principales lugartenientes 
al servicio de la organización criminal “Los Caballeros Templarios”. La aprehensión fue llevada a cabo por elementos 
castrenses al cumplimentar una orden de aprehensión y localización por los delitos de delincuencia organizada, contra 
la salud, portación de armas de fuego de uso exclusivo de las Fuerzas Armadas y homicidio calificado. Al llevar a cabo la 
presentación, el general Édgar Luis Villegas, subjefe operativo de la Secretaría de la Defensa Nacional (Sedena), explicó 
que El Lince inició su carrera delictiva con “La Familia Michoacana” y era el encargado en dicha organización delictiva 
del control de la siembra y cosecha de enervantes, tráfico de droga y manejo de laboratorios clandestinos, extorsiones, 
secuestros y homicidios en  los municipios de La Huacana, Ario de Rosales, Nuevo Urecho, Tacámbaro y Turicato, así 
como en el Estado de México. (EXCÉLSIOR, P.1, AURORA VEGA) 
 
EL PRESIDENTE CLAUDICÓ A LOS ACUERDOS: PEÑA 
 
Enrique Peña Nieto,  ex  gobernador del  Estado de México,  acusó  al  gobierno de  Felipe Calderón de  “claudicar”  en  la 
posibilidad  de  generar  acuerdos  en  beneficio  del  país,  debido  a  su  empeño  de  ganar  elecciones  a  través  de  la 
construcción de alianzas. El aspirante presidencial del PRI sostuvo que el presidente Felipe Calderón, en aras de ganar 
elecciones, rompió el ambiente constructivo que se tenía con el partido tricolor hasta 2009.  
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“Seré respetuoso del proceso que el partido determine y, evidentemente, me someteré a lo que los priístas, militantes y 
simpatizantes definan; voy a trabajar y sí quiero ser el candidato de mi partido, siendo absolutamente respetuoso de los 
tiempos que el partido marque. En esta etapa (estaré) aportando a  la construcción de  la propuesta que el PRI  tenga 
para  la  sociedad  mexicana  en  la  próxima  elección,  que  estamos  justamente  en  este  periodo  de  construcción,  de  la 
plataforma, del proyecto político, del proyecto de nación que queremos ofertar a la sociedad mexicana”, dijo. (MILENIO 
DIARIO, P.1 Y 4, DE LA REDACCIÓN) 
 

 
PRESUPUESTO PLANTEA BOLSA DE 150 MDP PARA TRANSICIÓN 2012 
 
El  proyecto de Presupuesto de Egresos de  la  Federación 2012 plantea una bolsa de 150 millones de pesos para  los 
trabajos de transición presidencial. Los recursos serán con cargo al Ramo General 23 Provisiones Salariales Económicas 
y pretende apoyar los trabajos de enlace de la administración saliente del presidente Felipe Calderón a la entrante. En 
la  exposición  de  motivos  de  las  provisiones  salariales,  se  detalló  que  el  artículo  43  de  la  Ley  de  Presupuesto  y 
Responsabilidad Hacendaria faculta la canalización de una partida económica para la transición presidencial. Con cargo 
al  ramo  se  autorizan  recursos  para  los  trabajos  y  actividades  asociados  al  presidente  electo  destacó  el  proyecto  de 
Presupuesto de Egresos de la Federación 2012. (EL UNIVERSAL, P.10, JOSÉ MANUEL ARTEAGA) 
 

 
 

LIGAS PRIMERAS PLANAS 
 
 
DIARIO DE QUERÉTARO:  
http://www.oem.com.mx/diariodequeretaro/portada_impresa.aspx 
 
 
A.M. DE QUERÉTARO:  
http://www.amqueretaro.com/periodico/452252d67e7c45b5b04ab1cd7b8a6ee8QRLOC210911_01.pdf  
 
 
EL CORREGIDOR DE QUERÉTARO:  
http://www.elcorregidor.com.mx/index.php/Edicion‐Impresa.htm 
 
 
PLAZA DE ARMAS DE QUERÉTARO:  
http://www.plazadearmas.com.mx/images/publicacion/A_PORTADA_21SEPTIEMBRE.jpg 
 
 
PERIÓDICO NOTICIAS: NO CUENTA CON SITIO WEB 
 
 
LA JORNADA: 
http://www.jornada.unam.mx/2011/09/21/portada.pdf 
 
 
REFORMA: 
http://www.reforma.com/edicionimpresa/vista.asp?seccion=primera&fecha=20110921&pagina=1&ext=pdf  
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FUENTE DE INFORMACIÓN NACIONAL:  
http://www.te.gob.mx/comunicacionsocial/resumen/sintesis.asp  
 
 
 
 
 

 
 
 

FUENTES 
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO   N: NOTICIAS 
AM:  AM  C: CORREGIDOR 
PA: PLAZA DE ARMAS  T: TRIBUNA DE QUERÉTARO 
IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO  M: MAGAZINE 
CyP: CIUDAD Y PODER  RQ: ROTATIVO DE QUERÉTARO WEB 
LP: LIBERTAD DE PALABRA  I18: INFORMATIVO 18 
AM: ARGÓN MÉXICO WEB  EU: EL UNIVERSAL WEB 
J: LA JORNADA  R: REFORMA 
EE: EL ECONOMISTA   

 
 
 
 
 








